

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Incautan armas y droga a Edil-4T . **El Universal:** Se dispara el precio de las consultas médicas. **Excélsior:** "León XIV tiene ADN de México". **La Jornada:** Marchan en todo el país las madres buscadoras: "nada qué festejar". **El Sol de México:** Ignoran a huérfanos de los feminicidios. **El Herald de México:** Van elecciones sin urnas electrónicas.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma CD.:** Ocupan informales hasta plazas de CH **El Universal Cd.:** Padecen por el boom inmobiliario en Iztacalco **Excélsior Cd.:** Un oficio que se marchita. **La Jornada Cd.:** Caen dos acusados por la muerte de un alumno de academia militar **El Sol de México Cd.:** Familiar temporales guían a 22 menores. **El Herald de México Cd.:** Agasajan a mamás capitalinas

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Las personas en estado de postración y sus cuidadoras podrán votar, de manera anticipada, en la elección del Poder Judicial Local 2024-2025. Para ello, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se coordinará con el Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de garantizar la emisión del voto a la ciudadanía registrada en la lista nominal para esta modalidad de votación. Podrá participar la ciudadanía con discapacidad que se encuentre imposibilitada para acudir a una casilla seccional y sus cuidadoras primarias que se hayan registrado previamente ante el INE. [La Crónica de Hoy](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Debate SIN \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

De 607 candidatos a jueces y magistrados locales, 17 evitaron transparentar información profesional, académica y de idoneidad para que los capitalinos los conozcan y lleguen con un voto razonado a las urnas el 1 de junio. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó el portal Conóceles, donde los aspirantes también pueden difundir sus propuestas para el Tribunal Superior de Justicia de la CDMX o iniciativas que implementarían en el Tribunal de Disciplina Judicial. "La afectación más importante, a mí me parece que es para la ciudadanía (...). "Por supuesto, está la afectación para las propias personas candidatas, que me parece que, pues, no están dándole elementos a la ciudadanía para convencerla de que ellas y ellos son buenos perfiles", explicó a REFORMA la consejera **Melisa Guerra**. (...) Ante la complejidad de la elección judicial local, el **IECM** habilitó una herramienta digital para que los capitalinos practiquen su voto del 1 de junio. Se trata de un instrumento pedagógico para que las personas conozcan cuál es la forma ideal de votar y el cual está disponible en la página de la dependencia, apuntó la consejera **Cecilia Hernández**. [Reforma.com \(sitio\)](#)

Por el número de candidaturas, territorio y el volumen de su padrón electoral, con cerca de 8 millones de votantes, la Ciudad de México es una de las entidades con mayor complejidad en el proceso de elección para los cargos del Poder Judicial local, en el que uno de los principales desafíos será convencer a la ciudadanía de participar e informarse sobre las personas que contienden a través de los mecanismos implementados por la autoridad electoral. Josafat Cortés, investigador del Centro de Estudios Políticos, señaló que ante la discusión de si se debe salir o no a votar este 1° de junio, es importante que los electores no pierdan la oportunidad de influir en el proceso de reforma judicial y advirtió que tanto los perfiles vinculados a la coalición de gobierno como aquellos con una visión conservadora implican un costo para los habitantes; de allí que deben asumir el costo de revisar la información de quienes contienden, disponible en el portal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [La Jornada](#)

"Para mí es muy importante que, (...), que ya no siga cayendo la imagen del Presidente [Enrique Peña Nieto]. Nos va arrastrar (...), (...). Hay un (...) de gente que se quiere sumar. Hay que sumarlos a la (...) y ya. Después vemos cómo les cumplimos. Si es que se les puede cumplir. El (...) es ganar", expresó Adrián Rubalcava, entonces aspirante a la Asamblea Legislativa del DF, a una semana de la elección del 7 de junio de 2015. En la red también figuró Alejandro Emiliano Zapata Sánchez, ex director de Comunicación Social de Cuajimalpa en la gestión de Rubalcava y quien se desempeñó como operador directo de las campañas de acoso. En 2012, Alejandro Zapata fungió como auxiliar en la representación del PRI ante el **Instituto Electoral del Distrito Federal**. Logró el brinco cuando su partido arrojó a Rubalcava y éste lo designó, primero, director de Comunicación Social, y luego coordinador de Asesores. [Sin Embargo \(sitio\)](#)

El gobierno de Luis Mendoza en la alcaldía Benito Juárez recibió desde el pasado mes de octubre el proyecto de reforestación y rehabilitación del camellón Obrero Mundial con un 50 por ciento de avance, pero a más de seis meses, este espacio público sigue con arbolado talado, seco y la pérdida de una cuadra por la invasión de motociclistas. El mantenimiento de las áreas verdes del camellón es un proyecto que nació del Presupuesto Participativo 2024 en la colonia Piedad Narvarte. En este ejercicio los ciudadanos proponen y eligen por votaciones avaladas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** un proyecto para mejorar su entorno. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

En entrevista, Arturo Martínez Madrigal, candidato a una Magistratura del Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad de México, explicó la importancia de este cargo. Martínez Madrigal destacó que por primera vez habrá un órgano encargado de supervisar la ética, profesionalismo y legalidad de los juzgadores y magistrados de la ciudad. Según él, este tribunal estará compuesto por cinco integrantes (tres mujeres y dos hombres) elegidos el 1 de junio. Martínez Madrigal subrayó que los candidatos deben destacarse por su capacidad profesional, honestidad y honorabilidad. Él se registró ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y ocupa el número 27 en la boleta rosa. La entrevista fue conducida por Karina, quien también felicitó a las madres y personas gestantes en su día. [98.5 El Heraldo Radio](#)

En entrevista, María Luisa Flores Huerta, Vocal Ejecutiva y Consejera Presidenta del Consejo Local del INE de la Ciudad de México, explicó en el programa de Heraldo Radio la importancia y los detalles del proceso electoral que se llevará a cabo el 1 de junio de 2025. Flores Huerta destacó que esta elección es histórica e inédita, ya que se elegirán al menos 881 cargos, siendo la Ciudad de México la entidad con mayor número de elecciones. Subrayó la

necesidad de que los ciudadanos se informen sobre los perfiles de los candidatos y la nueva forma de votar, que incluirá múltiples boletas diferenciadas por colores. También mencionó que el INE, en colaboración con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, ha trabajado para garantizar la transparencia y eficiencia del proceso electoral. Además, invitó a la ciudadanía a utilizar la plataforma "Conoce, Practica y Ubica" para familiarizarse con el proceso de votación y aseguró que el cómputo de los votos comenzará inmediatamente después del cierre de las casillas, con transmisiones en plataformas digitales para asegurar la transparencia. [98.5 El Herald Radio](#)

Inserción del IECM: Este 1 de junio Recibirás 3 boletas para elegir a las personas magistradas y juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México Visita el microsítio #TúDecidesQuiénJuzga Elección 225 Poder Judicial. [La Prensa](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Bajo Reserva publica: Nos comentan que el altísimo interés para registrar observadores electorales ante el INE para los próximos comicios judiciales, que causó extrañeza entre los expertos porque supera los registros incluso de elecciones presidenciales pasadas, tiene su explicación en lo que es ya un secreto a voces: que un buen número de los registrados son en realidad parte de la estructura de los llamados servidores de la nación, que a su vez operan para Morena. Nos aseguran que dichos observadores han recibido una línea clara: el interés del partido está en que al Tribunal de Disciplina Judicial y la Suprema Corte lleguen, sí sí, los aspirantes con corazón y trayectoria guinda. Así que parte de sus tareas será "defender" que el pueblo "vote libremente" por alguno de los allegados a la llamada 4T. [El Universal](#)

Bajo Reserva publica: Nos comentan que el altísimo interés para registrar observadores electorales ante el INE para los próximos comicios judiciales, que causó extrañeza entre los expertos porque supera los registros incluso de elecciones presidenciales pasadas, tiene su explicación en lo que es ya un secreto a voces: que un buen número de los registrados son en realidad parte de la estructura de los llamados servidores de la nación, que a su vez operan para Morena. [El Universal](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) llevó a cabo ayer el segundo simulacro de los cómputos distritales en la elección de cargos del Poder Judicial que se efectuará el 1° de junio. Tras el ejercicio, "el sistema demostró ser robusto, seguro y funcional", indicó el instituto en un comunicado. Con ello, sostuvo que se puede asegurar a la ciudadanía que el procedimiento "está protegido contra cualquier tipo de ciberataque como negación de servicio, ransomware, hackeo o intrusión". En la imagen, Bernardo Bátiz Vázquez, aspirante a magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial. [La Jornada, Excélsior](#)

El Lavadero de Chabelita publica: El Instituto Politécnico Nacional firmó un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral y con la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, para aportar la tinta indeleble que se usará en las elecciones del Poder Judicial. Isaac Luna Romero, director de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, y Filiberto Vázquez, científico politécnico y creador del pigmentador, presentaron los aplicadores que se utilizarán el 1 de junio. Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del INE, reconoció la aportación del Politécnico a la conformación de una democracia sólida. [Metro](#)

Más de 27 millones de boletas que se usarán en Nuevo León para la elección judicial del próximo 1 de junio llegaron este fin de semana. "Los 14 Consejos Distritales estarán recibiendo las boletas que les corresponden, en total en la entidad son un poco más de 27 millones de boletas", informó Olga Alicia Castro Ramirez, presidenta del Consejo Local del INE. [Excélsior](#)

La Inmaculada Percepción publica: Cuando la chimenea de la Capilla Sixtina lanzó su típica bocanada de humo blanco, el mundo contuvo el aliento, aunque en México muchos pensaron que era otra vez la CFE reiniciando transformadores. La elección de León XIV como el Papa número 267 generó reacciones diversas; mientras en Roma sonaron las campanas, en Morena se preguntaron si había sido elección por tómbola. El INE, por su parte, trató de comunicarse de inmediato con el Vaticano para que compartiera su software de conteo rápido. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió del 4 al 8 de mayo pasado la primera visita de la misión de acompañamiento del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional), para observar y conocer los procesos previo a la elección judicial. [Excélsior](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) investigar la denuncia contra los senadores del PAN. Ricardo Anaya Guadalupe Murguía, por violencia política en razón de género. La denuncia, interpuesta por la exconsejera de Morena en Querétaro, Rocío Rojas Rodríguez, quien aspira al cargo de magistrada electoral de esa entidad, señala que ambos panistas hicieron la referencia de la abogada como "la señora de Morena" y "la peor de todas" las candidatas, al cuestionar su elegibilidad para el cargo por haber sido ya candidata a diputada local de representación proporcional por Morena. [El Heraldo de México](#)

Por falta de presupuesto, el Instituto Nacional Electoral (INE) no podrá instalar urnas electrónicas para las elecciones de este año. La junta general ejecutiva aprobó la eliminación de la meta para el suministro e instalación de urnas electrónicas en las casillas especiales aprobadas para las elecciones locales y también para la elección judicial. [El Heraldo de México](#)

Sacapuntas publica: Ordenó el TEPJF al INE investigar a los senadores panistas Ricardo Anaya y Guadalupe Murguía por presunta violencia política de género contra la aspirante a magistrada electoral de Querétaro Rocío Rojas Gutiérrez. El organismo presidido por Mónica Soto corrigió así al Instituto, de Guadalupe Taddei, que se había declarado incompetente. [El Heraldo de México](#)

¿Cómo se ha sentido con los lineamientos del INE respecto a la campaña? Lo que no me gustó fue el tope de campaña. Me parece que es excesivo y que ahí es donde juega un poco la discriminación. Es decir, ¿quién tiene, en el caso del tribunal de disciplina, un millón cuatrocientos y fracción para destinar a una campaña de su bolsillo, cuando somos 20 candidatas y solo hay tres espacios? Entonces, parecería que quien tiene un ahorro disponible para la elección pudiera tener más probabilidades, y me parece que no debería de ser así. [El Sol de México](#)

Carlos Matienzo publica: La élite liberal suele olvidar que gobierna para una comunidad política, con historia, cultura y territorio, que anhela ser representada antes que tutelada por instituciones que sostiene con sus impuestos. Tomemos como ejemplo al Instituto Nacional Electoral (INE), defendido como gema democrática, que terminó siendo una megaburocracia, cada vez más alejada del ciudadano, que llegó a dictar incluso los parámetros del debate público o a reescribir la Constitución Mexicana sin pasar por los representantes de la nación. [El Herald de México](#)

Carlos Elizondo Mayer-Sierra publica: Si bien una parte de la izquierda radical creyó necesario irse a la guerrilla para sacar al PRI del poder, afortunadamente México logró una transición pacífica, primero en el 2000 y después en el 2018. Pero en el fondo, el grupo hoy en el poder parece creer que, si llegaron a partir de una brega política larga, injustamente bloqueados, no tienen por qué defender eso del piso parejo y las instituciones autónomas como el INE. [Reforma](#)

## CONGRESO LOCAL

Tras el incendio en una clínica de rehabilitación de adicciones en Tlalpan, que dejó cinco personas fallecidas, el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones informó que ha clausurado 10 centros de ese tipo y suspendido otra decena. La directora general del organismo adscrito a la Secretaría de Salud local, Amaya Ordorika Imaz, informó al Congreso capitalino que además se estableció un mecanismo de coordinación con el gobierno de la alcaldía, del que se originó la clausura temporal de otro inmueble denominado Centro de Rehabilitación Volviendo a Nacer 24 Horas, en la colonia Jardines de San Juan Ajusco. [La Jornada](#)

La Escalera de Laura publica: Luego de la explosión provocada por el uso de pirotecnia en la Parroquia de San Pedro Mártir se suspendió la Feria de las Fiestas Patronales de ese pueblo y en el Congreso de la Ciudad de México se presentó un punto de acuerdo para fortalecer los protocolos y evitar riesgos que ocasionen estos accidentes entre la comunidad. [Vértigo](#)

En el Congreso de la Ciudad de México comenzó a discutirse la división de las tres alcaldías más pobladas: Iztapalapa se dividiría en cuatro demarcaciones, Gustavo A. Iztapalapa se convertiría en Cuitláhuac, Ignacio Zaragoza, Tezonco y Acatitla, con alrededor de 450 mil habitantes en cada una. [Vértigo](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Parques y jardines de la Ciudad de México adolecen de la falta de personal dedicado al cuidado, conservación y embellecimiento de estos espacios, lo que ha llevado a que el oficio tienda a desaparecer, alertan funcionarios y los propios jardineros. Los bajos salarios y las jornadas extenuantes, aunado a que "es un trabajo que los jóvenes ya no quieren hacer", ha propiciado que el número de personas que se dedican a esta actividad se haya reducido en los últimos años. Según registros oficiales de la Secretaría del Trabajo del gobierno federal, en 2020 en alcaldías. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo un llamado a las familias mexicanas para corresponder con cuidado y apoyo a las mamás. En el contexto del Día de las Madres, dirigió un mensaje a las madres de México, a quienes felicitó con cariño y reconocimiento a través de un video publicado en su cuenta oficial de X. Sheinbaum destacó la importancia de los afectos por encima de lo material: "Por cierto, recuerden que lo material no es importante, lo más importante es lo espiritual. Regalemos cariño, regalemos mucho amor y protejámonos entre todos. [La Jornada](#)

Este 10 de mayo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo felicitó a las madres mexicanas en la conmemoración de su día y llamó a las familias a cuidarlas todos los días del año. "Quiero enviarles un saludo muy cariñoso, muy sentido, un saludo muy fuerte a todas las mamás mexicanas, decirles que las queremos, que valoramos muchísimo el trabajo que hacen todos los días. [El Heraldo de México](#)

Templo mayor publica: LA PALABRA de moda en Puebla no es mole, ni camote, ni cemita... es "deslinde". A PESAR de que apenas el mes pasado era un presidente municipal muy apapachado por el gobierno del estado, al ahora fugado edil de Cuautempan, el cuatroteísta Gerardo Cortés, todos le están haciendo el fuchi. CÓMO NO, si en los cateos realizados en sus propiedades encontraron armas, drogas y dinero que supuestamente proviene del cobro de piso y el narcotráfico. SUENA RARO que apenas el 15 de abril estuvo muy contento en un evento con el gobernador morenista Alejandro Armenta, a quien le agradeció los apoyos para obras comunitarias en un discurso que fue muy difundido por las autoridades estatales. [Reforma](#)

Frentes Políticos publica: En Michoacán, la jueza Elizabeth Galicia decidió que los elementos presentados por la FGR no eran suficientes para vincular a Leslie "N", alias La Güera, con el CJNG. La Fiscalía va contra la jueza, pero el daño ya está hecho, la puerta giratoria volvió a funcionar. Mientras los cárteles afilan cuchillos, el sistema judicial amolda tecnicismos. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: La secretaria Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro, nombró a María Tanivet Ramos Reyes como titular de un nuevo organismo desconcentrado, denominado Transparencia para el Pueblo. La joven funcionaria se encargará de buena parte de las tareas que realizaba el ahora extinto INAI. Y claro que tiene experiencia en la materia, pues fue comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de Oaxaca. [El Heraldo de México](#)

El Caballito publica: La inconformidad en torno al proceso de elección del nuevo rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) derivó, por lo menos hasta este fin de semana, en el paro de actividades en 15 facultades, un pronunciamiento de directivos para reponer el proceso de la sucesión, además de diversas protestas de los estudiantes. En este contexto, ayer Eréndira Fierro Moreno hizo pública su determinación para declinar a su candidatura, y con ello sus aspiraciones para llegar a la cabeza de la universidad mexiquense. Doña Eréndira era señalada por la comunidad universitaria como la candidata del actual rector Carlos Eduardo Barrera. [El Universal](#)